



Acusan al gobernador de Coahuila de hacer llamados expresos al voto a favor del PRI

EDUARDO ORTEGA  
eortega@elfinanciero.com.mx

En la Comisión Permanente, legisladores de la mayoría de Morena urgieron a los gobernadores del Estado de México, Alfredo del Mazo, y del Coahuila, Miguel Riquelme, a “sacar las manos” de los procesos electorales para renovar las gubernaturas en esas entidades.

Además, diputados morenistas exhortaron, en sendos puntos de acuerdo, al Instituto Nacional Electoral (INE), al Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) y a la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales para que investiguen y, en su caso, sancionen los actos anticipados de precampaña y campaña, así como el uso indebido de recursos públicos para la promoción de la imagen de Alejandra del Moral, precandidata del PRI a la gubernatura del Estado de México.

Los legisladores refirieron que el pasado 5 de enero, Morena presentó una denuncia formal ante el IEEM por la instalación de 300 espectaculares y 200 anuncios exteriores en transporte público de la

EN LA COMISIÓN PERMANENTE

# La 4T exige a Del Mazo y Riquelme “sacar manos” de las elecciones

Legisladores morenistas piden al INE indague y, en su caso, sancione actos anticipados de campaña en el Edomex

exsecretaria de Desarrollo Social y precandidata del PRI, en lo que se estima un gasto realizado por 30 millones de pesos, con lo cual, el PRI ya no podría gastar recursos en precampaña, pues habría superado el tope establecido en la ley.

Plantearon también la necesidad de que la Comisión Permanente solicite al gobernador Alfredo del

Mazo comprometerse públicamente a que ningún funcionario de su administración intervendrá en los próximos comicios, a celebrarse en junio de 2023, así como a garantizar el ejercicio transparente de los recursos públicos de la entidad a fin de evitar desvíos dirigidos a la coacción y compra de votos.

De igual manera, los morenistas

solicitaron al gobernador de Coahuila abstenerse de hacer manifestaciones públicas a favor o en contra de cualquier candidato a la gubernatura del estado y garantice que la jornada electoral del próximo 4 de junio se lleve a cabo en condiciones seguras, libre de violencia y con pleno respeto a la imparcialidad democrática.

“(Se) exhorta respetuosamente al gobernador de Coahuila, Miguel Ángel Riquelme, a que, en coordinación con la Secretaría de Inclusión y Desarrollo Social, implementen acciones para evitar el uso de programas sociales con el fin de influir en la decisión del voto de los ciudadanos en las próximas elecciones del 4 de junio, así como para evitar el uso de propaganda, bajo cualquier modalidad, que involucre programas sociales que se entregan en la entidad”, llamaron.

Los legisladores oficialistas recordaron que el jueves 13 de octubre del año pasado, el gobernador Riquelme, al presidir la toma de protesta de la Asociación de Servidores Públicos y Exservidores Públicos Priistas de Coahuila, afirmó: “Todos los días trabajo para que el electorado nos ratifique su confianza y el próximo gobernador de Coahuila



sea una vez más un militante del PRI. Con este objetivo les pido acciones y medidas muy concretas, la primera que todos acudan a votar, que lleven a sus familiares y amigos también a votar y sé que no tengo que decirles por quién”.

Para los diputados morenistas, lo anterior es un llamado expreso al voto, refiriéndose abiertamente al candidato del PRI, Manolo Jiménez, actual secretario de Inclusión y Desarrollo Social del gobierno del estado.

Los diputados de la mayoría argumentaron que el artículo 134 de la Constitución establece que los servidores públicos de la Federación, de las entidades federativas y de la Ciudad de México tienen en todo momento la obligación de aplicar con imparcialidad los recursos públicos que están bajo su responsabilidad, sin influir en la equidad de la competencia entre los partidos políticos.

#### FOCOS

**El reclamo.** En el caso del proceso en el Estado de México, los legisladores morenistas se refirieron específicamente a espectaculares y anuncios colocados en la entidad en favor de la priista Alejandra del Moral.

**La petición.** Además, plantearon la necesidad de que la Comisión Permanente solicite al gobernador Alfredo del Mazo comprometerse públicamente a que ningún funcionario de su administración intervendrá en los próximos comicios.